



Le 24/07/17

Le nombre d'emplois chez les infirmiers a sensiblement progressé en 2015. Mais...

Selon <u>un rapport de la Drees</u> établi sur des données de 2015, le nombre d'<u>emplois pour les infirmiers</u> et autres paramédicaux continuerait de progresser, mais à un rythme moins soutenu qu'auparavant.

+0,6% pour les infirmiers, +0,2 % pour les sages-femmes, +0,6% pour les rééducateurs, +1,9% pour les psychologues : le rapport de la Drees sur les établissements de santé en 2015 souligne une sensible progression de l'emploi en milieu hospitalier.

"Les personnels non médicaux salariés et les sages-femmes dans les établissements de santé représentent 1 021 000 personnes en équivalent temps plein (ETP). Les trois quarts de ces ETP exercent dans des hôpitaux publics. Le quart restant se répartit à parts égales entre les établissements privés à but non lucratif et les cliniques privées", souligne le rapport qui prend en compte le personnel non médical des établissements sanitaires (le personnel des établissements sociaux, médico-sociaux et de formation n'étant pas pris en compte dans ce champ de l'enquête).

Moins d'Agents Hospitaliers et de personnel d'encadrement

A l'opposé, les emplois d'Agents de Services Hospitaliers poursuivent leur recul (-2%), en particulier dans le secteur public et le secteur privé à but non lucratif, note la Drees.

Le personnel d'encadrement reste également orienté à la baisse (-0,7%), notamment dans le secteur privé à but non lucratif (-2%).

Au total, entre 2014 et 2015, les ETP de personnels non médicaux et de sages-femmes des établissements de santé sont quasi-stables (+0,1%). La progression du personnel en soins de suite et de réadaptation (SSR, +0,9%) et en médecine, chirurgie, obstétrique et ondontologie (MCO, +0,1%) contribue à la hausse des ETP.

Ce mouvement est "compensé" par la baisse des personnels non médicaux des unités de soins de longue durée (USLD, -2,1%) et de psychiatrie (-0,2%). "La diminution tendancielle du personnel des USLD fait suite à la réforme de 2006 visant à transformer, avant mars 2009, un grand nombre d'USLD en établissements d'hébergements pour personnes âgées dépendantes (EHPAD), établissements ne faisant pas partie du champ de l'enquête", note la DREES.

Près des 2/3 des personnels non médicaux sont des titulaires et des stagiaires de la fonction publique hospitalière

En 2015, sur plus d'un million de personnels non médicaux et de sages-femmes des établissements de santé, 646 000 étaient titulaires et stagiaires de la fonction publique hospitalière. 270 000 étaient en Contrat à Durée Indéterminée (CDI), et 105 000 en Contrat à Durée Déterminée (CDD).

Il reste donc du chemin pour permettre aux nombreux contractuels de sortir de la précarité et pour mettre les effectifs à niveau dans certaines structures comme par exemple en psychiatrie, ou dans les USLD et bien souvent ailleurs!

CéGéTez vous et mêlez vous de votre hosto!

Retrouvez de nombreuses infos sur notre site internet : www.cgt-chlavaur.fr